

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 6 de Mayo de 1881.

Año IX. Núm. 2.438.

MADRID 1.º DE MAYO

Don Carlos Gonzalez Boet

Varios periódicos habían anunciado la llegada de dicho señor, noticia que pareció extraña, porque toda la prensa barcelonesa anunció hace pocos días que el ex general carlista abandonaba la capital del Principado con dirección á Francia.

Efectivamente, el Sr. Boet se hallaba en Madrid con nombre supuesto, según se asegura, aunque este pormenor merece, á nuestro entender, escaso crédito, porque el interesado no parece que tratase de ocultar su presencia en la capital de España. Pero sea esto, sea que el Sr. Boet tiene abiertos dos procesos desde que en las filas de nuestro ejército estuvo sirviendo en Cuba, lo cierto es que el Gobernador de Madrid había recomendado á sus agentes la detención del ex-general.

Ayer á las seis y media de la tarde un individuo del cuerpo de vigilancia creyó reconocer al Sr. Boet en uno de los pasajeros que ocupaban un coche del tranvía en el momento de partir éste de la capitania general en dirección de la plaza de Oriente.

Al detenerse el carruaje en el cruce establecido frente á Palacio, el vigilante que le había seguido y que llamó á su paso al delegado del distrito, detuvo al Sr. Boet, invitándolo ambos funcionarios á que les siguiese al gobierno de la provincia.

En dicho edificio estuvo el Sr. Boet hasta que llegó el señor conde de Xiquena, quien después de hablar brevemente con el primero, dió orden para que el detenido fuese trasladado á las prisiones militares á disposición del capitán general.

Don Carlos Gonzalez Boet representa unos treinta y ocho á cuarenta años, es de regular estatura, de finos modales y de fácil y persuasiva palabra. Su prolongado bigote, su poblada y larga pera, su frente espaciosa y sus ojos vivos, contribuyen á hacer interesante y simpática su figura.

El aposento que le sirve de prision es una pieza de unos tres metros cuadrados, con una alcoba. El mueblaje consiste en varias sillas de reps y de Vitoria, un velador pequeño y una cama modesta pero aseada.

De la conversacion que con él sostuvo uno de los redactores de «La Correspondencia de España», resulta que salió hace unos quince días de Milan, enfermo, en un estado anémico muy acentuado, con dirección á Madrid.

—¿Con qué objeto venia V. á la corte?

—Con un fin altamente patriótico.

—¿Quiere V. decirme lo?

—No puedo en este momento, pero repito que llevaba un propósito de gran trascendencia y utilidad para las instituciones liberales y para el país.

—¿Cuándo salió V. de Milan?

—Hace unos quince días.

—¿No temia V. que al penetrar en territorio español, le metieran en la cárcel?

—Nó: tenia motivos para no suponerlo al ménos.

—¿Cuáles son?

—No debo decirlos al periodista para darles publicidad: al caballero podría decirselos.

—¿Sé que ha estado V. unos días en Barcelona?

—Es verdad: estuve seis días en la fonda Nacional, en donde pensaba permanecer tan solo un día, pero el viaje había quebrantado mi salud y vime obligado á reponerme un tanto.

—¿Dió V. su nombre en la fonda?

—Sí. No creia necesario ocultarlo. Los periódicos publicaron mi llegada y nadie me molestó. Cuando me sentí restablecido ó al ménos en mi estado habitual de mi quebrantada salud, me vine á Madrid á donde llegué hace cuatro días.

—¿Dónde se hospedó V.?

—En la calle de Jacometrezo, 74.

—¿No temia V. que al llegar aquí le molestara la policia?

—Nó. Hice el viaje con tanto mayor gusto, cuanto que veia de ministro de la Guerra á un antiguo compañero de armas que me había invitado varias veces á dejar á D. Carlos, á lo que no accedí por consideraciones de consecuencia política.

—¿Cuántos días hace que está V. en Madrid?

—Cuatro.

—¿Cómo estando en la corte hace cuatro días y teniendo que cumplir un fin tan patriótico no se apresuró V. á llenar su mision?

—Los viajes me trastornan y quebrantan mucho mi salud, harto resentida. En los dos primeros días no salí de mi aposento; el tercero salí á la calle con objeto de averiguar las horas en que podría ver particularmente en su casa al general Martinez Campos. Mi cansancio era tal que al llegar á la Puerta del Sol tuve necesidad de entrar en el café Imperial á descansar un momento.

Claro está que no ocultaba mi permanencia en Madrid cuando salia á la calle tal como V. me vé. Me consideraba comprendido en el indulto cuando acabó la guerra civil y desligado de la milicia por otras razones.

(El Sr. Boet viste en la cárcel el mismo traje que llevaba al ser detenido: levita, pantalón y chaleco negro; sombrero de copa y guantes bronceados.)

Me vestí de tiqueta para ver al general.

—¿Quiere V. decirme cómo es que estando en la casa del general en la calle de Cedaceros le prendieron en el otro extremo de Madrid?

—Nada más claro. Pregunté por el general y me dijeron que estaba en Consejo y que no volveria á su casa hasta las siete, y aprovechando este tiempo y cumpliendo un precepto facultativo, me fuí á tomar el aire en las inmediaciones del Buen Suceso, aprovechando un tranvía que partia de la Puerta del Sol.

Tan ajeno estaba yo de que se me buscaba para prenderme, que al ir al barrio de Pozas, y al volver, iba de pié en la plataforma, para respirar aire puro, que es lo que cuadra mejor á mi estado anémico.

Iba yo distraido hablando con el conductor, cuando fué detenido el tranvía por unos individuos de la ronda secreta, y preguntándome si me llamaba don Carlos Fernandez, respondí que mi nombre era Carlos Gonzalez Boet.

Me leyeron una orden para que me diera preso, y les seguí al gobierno civil, de donde pasé á estas cárceles á disposición de la primera autoridad militar.

—¿Ha leído V. los periódicos?

—Sí; y he de confesar que he visto con disgusto que alguno de ellos da á entender que palidecí al ser detenido. Es completamente inexacto. Ni me inmuté, ni traté de huir.

El Sr. Boet, como hombre de corazon, estima en mucho que no se le tache de cobarde, y por lo mismo insiste en justificar que la palidez de su rostro es natural consecuencia de su estado anémico.

—Habrà V. visto que dicen está sujeto á un proceso por delitos cometidos en Cuba?

—No sabia tal cosa. Recuerdo que cuando el tribunal que me absolvió en Milan pidió informes de mí, se le contestó por el ramo de Guerra que había sido expulsado del ejército por varias faltas. Esto mismo me hacia considerarme como desposeido de todo carácter militar.

—¿Qué grado tenia V. en el ejército antes de figurar en las filas carlistas?

—Teniente coronel graduado, con varias propuestas pendientes de resolución.

—¿Le inquieta á V. su situacion?

—Nada temo. Mi conciencia está tranquila. La razon y la justicia triunfan siempre.

* *

Parece que anteanoche dirigió el Sr. Boet al ministro de la Guerra una carta dándole cuenta de los motivos que le habían impulsado á venir á Madrid y de la detención de que había sido objeto antes de tener ocasion de conferenciar con él.

La prensa de Sevilla se ocupa estos días de la calamidad que aflige á las provincias vecinas de Huelva y Badajoz, y de sus sentidos escritos transcribimos el siguiente párrafo:

«Huelva y Extremadura han visto también arrasados sus campos por el cruel azote: allí como aquí, se han perdido una y otra vez las cosechas; allí como aquí las incesantes lluvias han arrebatado á muchos propietarios su fortuna, sumiendo al colono en la miseria y condenando á la inacción á multitud de braceros que no encuentran para sí y para sus infelices hijos otros horizontes que los del hambre y los de la impotencia; pues no debe olvidarse que si el presente es tristísimo, mucho más triste es el porvenir que se prepara en un esti sin mieses que recoger y en un otoño y un invierno durante los cuales han de verse disminuidas en gran parte las nuevas labores.»

Buscando después el remedio á tanto desastre, transcribe un estimado colega el siguiente párrafo de la elocuente exposición que la provincia de Huelva eleva á nuestro ilustre amigo el señor presidente del Consejo de ministros:

«Esta provincia, acudiendo hoy al Gobierno de S. M. en demanda de amparo, de auxilio, en frente de una calamidad general que á todos afecta, no pide limosna: suplica y pide trabajo. El Gobierno tiene en sus manos el medio de remediar el mal y sus inevitables consecuencias, con acción enérgica y previsora. Hace mucho tiempo está aprobado el proyecto de la importantísima vía férrea de Zafra á Huelva, cuya ejecución se retrasó por el cambio político; la subasta de esta obra, que reclaman Extremadura y Huelva con grande afán, resolverá mejor que medida alguna la grave cuestion de subsistencias y miseria para ambas provincias. La provincia de Huelva espera que en estas circunstancias aflictivas no acude en balde al hombre de sentimientos caritativos y al hombre de Estado previsor, y por lo tanto: Suplicamos á V. E. tenga á bien disponer se publique desde luego por real orden el anuncio de la subasta del ferro-carril de Zafra á Huelva, única obra que por la importancia de sus trabajos puede remediar la situación aflictiva de las provincias de Huelva y Extremadura.»

Creemos que el Gobierno, á serle posible, y en relacion con lo que le permita el estado del Tesoro, atenderá solícito tan justas reclamaciones.

El viérnes, en los momentos en que la fragata «Zaragoza», que se alista en Cartagena para ir á Túnez, estaba cargando la pólvora, se incendió sobre cubierta un barril de aguarrás, produciendo la alarma y la confusion consiguiente, merced á la cual cayeron á la dársena varias gentes de á bordo.

Por fortuna, lo que pudo ser una gran catástrofe de haberse comunicado el fuego á la bodega que al costado de la fragata contenia la pólvora, no ha pasado de una alarma sin consecuencias, gracias á la serenidad y acertadas disposiciones de los jefes y oficiales del buque.

Segun habíamos anunciado, en obsequio del enviado extraordinario de Rusia, general Greig, tuvo lugar anteanoche en Palacio el banquete, que terminó cerca de las once.

A los lados de S. M. el rey sentáronse las infantas doña Isabel y doña Eulalia; á la derecha de su magestad la reina el general Greig, quien ostentaba en su pecho la banda de Carlos III, con que ha sido

agraciado recientemente, y á la izquierda el Sr. Sargasta, presidente del Consejo.

Asistieron además los ministros de Estado y de la Guerra, el primer introductor de embajadores, los secretarios de la legacion rusa en esta corte, los jefes superiores de Palacio y las damas y gentiles hombres de servicio.

La música de alabarderos amenizó el banquete interpretando escogidas piezas en la habitacion próxima al comedor.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros un millon 29.130 reales por 3.288 imposiciones, y se han satisfecho en los dias 29 y 30 de Abril y 1.º de Mayo 754.242 á solicitud de 413 imponentes.

Hoy ha aparecido en los sitios de costumbre la alocucion que dirige el Sr. Abascal al heroico y valeroso pueblo de Madrid en conmemoracion de la gloriosa página del Dos de Mayo.

Dice así:

«Madrileños: En torno del obelisco del Dos de Mayo, nos reunirán hoy el patriotismo, la religion y el amor de nuestro pueblo á sus glorias tradicionales. El laurel que reverdece en el Campo de la Lealtad está destinado á no marchitarse nunca, porque simboliza nuestra regeneracion política y el glorioso periodo histórico en que España empezó á ser árbitra de sus destinos. La invasion francesa de 1808, en nuestra patria, fué la agonía del despotismo en Europa.

Madrileños: Para mostrarnos dignos descendientes de los Daoiz y Velarde, llevemos á esta fiesta cívica, ántes que ódios ni recuerdos rencorosos, amor fraternal para todos los pueblos civilizados, respeto para todas las opiniones políticas y el espíritu de moderacion y orden, que estais tan acostumbrados á conciliar con las expansiones de la libertad.

Así lo espera vuestro alcalde.—José Abascal.»
(«La Iberia»).

«El Diario Español».—Decíase esta tarde en los círculos ministeriales que ganaba terreno cerca del gobierno la idea de no convocar las actuales Cortes y disolverlas por medio de un decreto que se publicaría en la «Gaceta» á fines de agosto, disponiendo que las elecciones tengan lugar en los primeros dias de octubre, y reuniéndose el nuevo Parlamento á principios de noviembre.

El Czar se ha expresado en los siguientes términos, hablando con unos oficiales prusianos, cuya conversacion reproduce el «Berliner Tageblatt»:

«Qué felices sois de poder gozar de la vida sin cuidados y sin estar constantemente amenazados por peligros desconocidos. Oid lo que me ha sucedido hace poco: Una mañana, estando vistiéndome, me ocurrió, lo cual no me había sucedido sino muy raras veces, meter la mano en uno de los bolsillos y encontré una carta en la que se me prometía la suerte de mi padre si en el término de veintiseis dias no daba satisfaccion á los deseos expresados por el comité revolucionario. Busqué enseguida en el otro bolsillo y encontré un escrito semejante, con la diferencia de que el plazo se reducía á seis dias. Otra vez, era por la noche, estaba sentado en mi sala de trabajo, iluminada con bujías. De pronto, uno de los oficiales de servicio entra en el cuarto sin haber sido llamado y apaga todas las bujías.

«Asustado por accion tan extraña, le increpé duramente, á lo que me respondió que acababa de saber que las bujías contenian materias explosivas. Despues de un exámen atento, se pudo ver que era cierto y que de un momento á otro se hubiera producido una terrible explosion. Fácilmente comprenderéis que desconfío de cuantos me rodean, todos rusos, continuó el emperador, y me complacería poder rodearme de alemanes, pues son los solos con quienes se puede contar. Hé aquí, señores, la vida que llevo, terminó el emperador, atectando una amarga sonrisa.»

El cónsul de España en Gibraltar ha pasado al

ministro una nota que le fué comunicada por el gobernador de Gibraltar, lord Napier de Magdala, asegurándole que la verdad de lo ocurrido en cuanto á su pretendida visita á las fortificaciones de Ceuta, es que habiendo recibido en su casa á unos amigos, les convidó á pasar un dia de campo en Africa, lo cual verificaron en el yaht de su propiedad, acompañado de señoras, desembarcando en un lugar bastante apartado de nuestro campo de Ceuta, y que ni ahora ni nunca ha tratado de que se sacasen dibujos de nuestras fortificaciones.

«La Colonia Española» de Montevideo hace las siguientes atinadas observaciones sobre la situacion comercial de España en las repúblicas de Plata:

«Todo cuanto dijéramos seria para encarecer debidamente la importancia del consumo de ciertos artículos españoles en el litoral y en las provincias de este vasto territorio.

«La estadística del consumo en caldos extranjeros arroja una cifra que coloca á estos países en la categoría de los pueblos mas consumidores de la tierra.

«Este inmenso comercio está monopolizado por las líneas trasatlánticas de vapores de Inglaterra, Francia é Italia. Solo España está en el triste caso de no tener una vía de vapores destinada á ponerla en comunicacion directa con los Estados del Sur de América. En este concepto paga á extranjeras naves un enorme tributo que no bajará de algunos millones de pesos cada año.

«Los artículos españoles nos llegan con envase, bautismo y etiqueta extranjeros.»

El vapor-correo «Ciudad de Cádiz» salió ayer de Cádiz para Puerto-Rico y Cuba.

En la Direccion de propiedades quedó ayer redactada una circular á los jefes económicos, consignando que los denunciadores de bienes mostrencos recibirán como premio el 20 por 100 del valor de las fincas, segun tasacion.

Una disposicion publicada por el ministerio de Fomento concede matrícula y exámen en setiembre próximo á los alumnos de todas las Facultades que para el inmediato curso les queden pendientes una ó dos asignaturas en su carrera.

La prensa conservadora de anoche dá la noticia de que el señor conde de Puñonrostro y el Sr. Bitanero habian visitado al Sr. Cánovas, con objeto de manifestarle, en nombre suyo y en el de los moderados disidentes, que se hallan dispuestos á ingresar en las filas del partido liberal-conservador.

La procedencia de la noticia parece autorizada, y en este concepto la tenemos, á pesar de que anoche oímos á un moderado disidente negar la especie.

Hace dos noches se verificó en casa del Sr. Moyano una reunion, de la cual no han hablado los periódicos, á pesar de que tuvo alguna importancia. En dicha reunion se rogó á los ocho individuos de la última disidencia que dieran su firma al manifiesto del Sr. Coronado; negáronse á hacerlo, y el señor Moyano, con un exceso de susceptibilidad que le honra, presentó la dimision de su cargo de presidente, en union de otros individuos de la junta. Estas dimisiones no fueron aceptadas, y despues de larga discusion, quedaron perfectamente deslindados los campos y establecido que existen dentro del moderantismo dos fracciones, la una mas liberal que la otra. Debemos advertir que el Sr. Moyano declaró que, estando conforme en el fin que se propone con el manifiesto del Sr. Coronado, á que ha dado su firma, no lo estaba, sin embargo, en los medios: pero que en aras de su amor al partido, y con objeto de evitar nuevas disidencias, hacia esta transaccion. Esta decision del Sr. Moyano y esta declaracion franca de sus sentimientos, fué y es objeto de aplauso, lo mismo por parte de sus íntimos correligionarios que de aquellos próximos á desertar ó que han desertado ya del partido.

Agitase en los centros obreros de Madrid y pro-

vincias el propósito de constituir un nuevo partido, no político, que se denominará partido obrero. No será internacionalista puro, porque los obreros españoles no comulgan ni con las ideas de B. Kounine, ni con las de Karl Marx, pero se basará en principios socialistas, con entera independencia las agrupaciones políticas existentes, incluso la que se llama pactista.

Tal vez no trascurren muchos dias sin que un acto público venga á confirmar lo que anunciamos en las precedentes líneas.

Hoy circulará entre los electores democrático-progresistas del distrito del Congreso un documento suscrito por los Sres. D. Vicente Nuñez de Velasco y D. Francisco Sicilia, exponiendo las causas que les han impulsado á retirar su candidatura. Apuntan, entre otras, las de que, mediando tan corto espacio de tiempo desde su designacion por el comité y el primer dia de lucha, no habiéndoles sido posible conocer las listas electorales y careciendo hasta de medios hábiles para ponerse de acuerdo con sus amigos, no han querido llevar al partido á una derrota ficticia, que habria sido una completa victoria, á disponer de mas espacio y tiempo para organizar la lucha.

Despachos recibidos de Washington anuncian que ha presentado sus credenciales al presidente el nuevo representante de España Sr. Barca, habiéndose cambiado entre ambos afectuosos discursos.

Los datos que se tienen en el ministerio de la Guerra sobre las causas seguidas al ex-general Boet fueron ayer examinados por el general Martinez Campos. Estos datos son bastante extensos, porque se mandaron á pedir nuevos documentos á Cuba cuando los tribunales italianos suplicaron á nuestro gobierno les mandase los antecedentes de Boet, durante la permanencia de éste en el ejército.

Las causas serán puestas inmediatamente en curso. Asegurábase anoche en círculos autorizados que el ex-general carlista seria declarado provisionalmente en libertad esta misma semana.

En cuanto á la mision favorable á los intereses liberales que dice el Sr. Boet le trajo á Madrid, nada se sabe de positivo.

Boet habia venido á esta corte acompañado de dos italianos.

Ayer le fueron disparados dos tiros de pistola en Antequera al alcalde de un pueblo de aquel distrito, saliendo ileso del atentado. Noticias transmitidas por el delegado del gobierno, dicen que el hecho no se relacionaba con la cuestion electoral.

Dicen de San Petersburgo que han resultado inútiles los esfuerzos hechos por los nihilistas para librar á Jessa Hellmann de ser ejecutada.

Una gran dama de la aristocracia rusa ha sido reducida á prision como cómplice del asesinato del Czar.

(«El Imparcial»).

El primer estacionario que se ha presentado en las aguas de Túnez, es la goleta de guerra de hélice inglesa «Condor», que dejó el puerto de Malta el 27 del pasado. La fragata acorazada española «Zaragoza» saldrá de un momento á otro de Cartagena, con rumbo á la Goleta, donde fondeará al lado del aviso «Condor» y de la corbeta blindada francesa «Jeanne d'Arc». Este barco se halla á las inmediatas órdenes del cónsul general de Francia en Túnez. Monta ocho cañones, lo tripulan 300 plazas y su máquina es de la fuerza de 450 caballos. Va mandado por un capitán de navío. El 30 largó anclas en aquellas aguas la corbeta de igual clase y porte nombrada «Reine Blanche», que forma parte de la division estacionada en Oriente. Las dos últimas estuvieron largas temporadas en nuestro puerto en 1873 y 1874. La «Jeanne d'Arc» se presentó en nuestra rada el 8 de setiembre de 1873 de conserva con la fragata «Savoie», que llevaba insignia de jefe de division.

Las fuerzas navales francesas que en la actualidad se hallan en las costas de Argelia y Túnez, se componen de las fragatas blindadas «Galissionere», con insignia de contralmirante, y «Surveillante», de las de hélice «Fiore» y «Armorique», de las de vela «Favourit» y «Resolue» de las corbetas blindadas «Reine Blanche» y «Jeanne d'Arc», de los transportes de gran porte «Sarthe», «Algesiras», «Driade», «Europeen», «Guerriere», «Bretagne», «Intrepide» y «Vienne», de los avisos de vapor «Cassard», «Desaix» y «Corse», y de las cañoneras «Hyene», «Chacal» y «Leopard». De un momento á otro debe incorporarse á dichas fuerzas el acorazado de nueva construcción «Trident» procedente de Brest.

(«Diario de Barcelona.»)

PARIS 1.º DE MAYO

Cartas recibidas del campamento de El-Aioum refieren las acciones que sostuvo la brigada Vincendon en su movimiento de avanzada el 26 de abril.

El punto más difícil de tomar era el desfiladero de Krauguet-Eldadin, reputado como inespugnable por los indígenas y que forma el enlace de los caminos del país septentrional de los kroums. Este desfiladero tiene cuatro kilómetros de longitud y en algunos parajes es tan estrecho que no pueden pasar tres hombres de frente. Está dominado por un monte cubierto de matorral comprendido entre el valle del Oued-Melah y el del Oued-Diena.

El general Vincendon resolvió hacer pasar su columna por la cresta misma de la montaña sud. Las tropas emprendieron su marcha por la noche, y subiendo con agilidad por entre peñas y arbustos abuyentaron al enemigo y flanquearon el desfiladero. Los soldados estuvieron aquel día doce horas con la mochila al hombro é hicieron veinticinco kilómetros desplegados en guerrilla.

El general dirigió á sus tropas una orden del día en que les felicitaba por su comportamiento.

Durante la marcha por aquellos escabrosos riscos donde se tomaron sucesivamente varias posiciones ocupadas por los kroums la columna francesa tuvo tres muertos y siete heridos.

Por la noche se había recomendado á los soldados que se acostasen vestidos previendo un ataque nocturno. El enemigo se había reunido en efecto y aparecía en los cerros vecinos, pero los buques anclados delante de Tabarca les reservaban una sorpresa. Chorros de luz eléctrica inundaron durante la noche á grandes distancias las alturas y molestaron mucho á los kroums para los cuales era indudablemente inespugnable aquel suplemento de luz.

La rapidez de esa primera marcha parece haber asombrado á los kroums que no molestan ya á las avanzadas francesas.

Telegrafian de Túnez con fecha del 29 de abril, que la columna del general Logerot llegó el día anterior por la mañana á Souk-el-Arba. Ali Bey, que está acampado á corta distancia pidió una entrevista al general francés, el cual le contestó que le recibiría en su campamento. A las cinco de la tarde se presentó Ali Bey al general Logerot y protestó de su amistad por Francia. El general le intimó la orden de retirarse á la capital sin pasar por Beja y de tomar la carretera de Testaor situada al Sud de Medjerdah.

La columna tunecina está muy desanimada y son numerosas las deserciones. La marcha rápida de la columna de Logerot sobre Kef y despues sobre Souk-el-Arba ha producido profunda impresion al hermano del Bey y á la poblacion árabe.

Las tribus montañosas del Djebul-Reybu se han presentado en el campamento francés haciendo protestas de amistad.

La mayor parte de los árabes dachlas que se habían unido á los kroums han vuelto á sus aduares. Varios de ellos están heridos y han tenido además bastantes muertos.

Telegrafian de Túnez con fecha del 27:

«M Roustan ha contestado á la comunicacion

del Bey diciendo que ha visto con sorpresa que el Bey considere como una violacion del derecho de gentes la entrada de las tropas francesas, recordando todas las advertencias y súplicas que ha dirigido al Bey desde el 7 de abril, que resume á continuacion, y manifestando la esperanza de que este resumen de sus comunicaciones anteriores convencerá al Bey de que el gobierno de la República francesa á la par que mantiene enérgicamente el derecho de obrar con sus propias fuerzas contra las tribus de la frontera, no ha tenido nunca intencion de alterar las buenas relaciones que existen entre los dos países.

M. Roustan manifiesta en seguida que por lo mismo no tiene ninguna razon de ser la protesta del Bey y termina ocupándose en las frases mas significativas que contienen las protestas del gobierno del Bardo, declinando toda la responsabilidad de los sucesos futuros y reiterando el ofrecimiento de acudir en auxilio del Bey si este se siente incapaz de mantener el orden en Túnez, para lo cual, añade, bastará autorizar el desembarco de tropas y de artillería que puede poner á su disposicion el buque francés que hay en las aguas de Túnez.»

Constantinopla 30 abril.—El buque ruso «Njni Novogorod» ha pasado por el Bósforo con 350 nihilistas que van á Sukhalen.

Se asegura que los embajadores han conferenciado hoy sobre la conveniencia de hacer una nueva gestion á fin de apremiar á la Puerta á contestar á la última nota colectiva sobre Grecia. Se asegura igualmente que el Consejo de ministros ha examinado un medio de arreglar amistosamente con Francia la cuestion de Túnez.

(«Correspondencia de España.»)

Gaceta.

El recio viento N. que dias hacia soplabá sobre esta isla, ha sido reemplazado por un desencadenado NO., el que hace sean mucho mayores los daños en los campos y sembrados, sobre todo en el arbolado y viñas que se vé perdida la cosecha. Los trabajadores de la fortaleza de Isabel II no han podido ir á sus trabajos de resultas de la gruesa mar que reina.

En la mañana de hoy ha sido colocado en el balcon principal de la fachada de la casa que ocupa en esta Ciudad el Subgobierno de la Isla un nuevo escudo con las armas nacionales en sustitucion del que antes estaba y el cual por la accion del tiempo tenia bastante apagados los colores.

Segun se nos ha manifestado, la banda de música del regimiento de Almansa, dirigida por su inteligente y distinguido músico mayor y en union de varios aficionados de esta poblacion, trata de celebrar en nuestro coliseo varios conciertos y representaciones dramáticas. En dichas funciones se tocarán excelentes piezas y sinfonías de los mas sobresalientes maestros desconocidas hasta hoy día. La primera funcion debe tener lugar el lunes nueve del que rige, cuyo programa se anunciará con anticipacion.

Segun hemos oido decir á alguna persona, los desgraciados tripulantes del bote titulado Quince de Agosto que apareció dias atrás medio destrozado en la parte N. de la isla, almorzaron el día mismo en que tuvo lugar el siniestro, con el payés que reside en la Isla de Colom saliendo enseguida que creyeron que el tiempo había abonanzado, á recoger los palangres de pescar que tenían tendidos, sorprendiéndoles una fuerte ráfaga de viento que los obligó á tratar de refugiarse á la mencionada isla á la que no pudieron arribar por haberles hecho zozobrar la embarcacion cogiéndoles debajo. Damos la noticia sin que salgamos garantes de ella y tan solo para tener al corriente á nuestros lectores de cuanto sobre el caso se cuenta.

A pesar de las diligencias practicadas no han podido ser hallados dichos desgraciados.

La Comision de honras de D. Benito Andreu se reunirá mañana sábado á las 8 1/2 de la noche en el local de costumbre, para la aprobacion de la cuenta de los gastos ocasionados por los funerales y retrato.

Agitase con fruto en algunos pueblos del Bajo Aragon la idea de constituir una sociedad viti-

vinícola que, á la vez que favorezca y procure las plantaciones de viñedos y conservacion y beneficio de los existentes, contribuya á dar á conocer sus actuales productos, aumentar su exportacion y mejorar sus condiciones, empleando todos los medios conducente á la realizacion de estos fines.

En la Universidad de San Petersburgo ha presentado hace poco tiempo á sus oyentes, segun leemos en una revista científica, el Dr. Merschejewski, en el curso de Psychiatria que está dando en su cátedra, un jóven que es un fenómeno portentoso de memoria y cálculo matemático. Tiene veintisiete años, es natural de Arkangel, y desde muchacho quedó completamente idiota á consecuencia de una grave y larga enfermedad. Su inteligencia es tan limitada, que no puede seguir el mas sencillo razonamiento; pero resuelve de memoria los problemas mas difíciles del álgebra superior, no obstante que no habia estudiado antes de volverse idiota, y en algunos segundos dice cual es el cubo de un número cualquiera, aunque tenga una decena de cifras, y lo mismo hace para sacar la cuadrada de cualquier número que se le dé. Si se lee delante de él un poema de muchos cientos de versos, le basta una audicion para recitarlo en seguida al pié de la letra sin equivocarse en una sola palabra. Es un caso curioso, muy propio para el estudio de los frenólogos y psicólogos.

Anuncia un periódico bilbaíno que el árbol de Arbieta, vulgarmente conocido por el árbol Gordo, en la anteiglesia de Abando, ha muerto á la edad de 691 años! Plantado segun tradicion en 1190, al inaugurarse la iglesia parroquial de San Vicente de Abando, la primavera de 1881, es la primera en que no se ha cubierto de hoja porque habia muerto, no tanto por efecto de los rigores del último invierno como abrumado por el peso de cerca de siete siglos de vida. En la «Ilustracion Española y Americana» del año anterior, aparecieron su «retrato y su biografía.» Sin duda los autores del retrato y la biografía, que lo fueron don Rafael Rochelt y don Antonio de Trueba, adivinaron que estaba ya muerto ó próximo á morir.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
SAN JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.
CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de los Angeles en San Francisco.

Cuarenta Horas, desde el día 8 al 13 del actual, en el Santuario de Ntra. Sra. de Monte-Toro.

El próximo domingo se dará principio á la referida solemnidad, que consistirá en los piadosos ejercicios siguientes:

Todos los días se manifestará S. D. M. á las 7 de la mañana acto continuo se rezará la estacion y Misa, á las 8 otra Misa meditada, á las 9 se cantara la mayor con acompañamiento de armonium, y sermon á cargo de varios Rds. Párrocos y Sres. Presbiteros de la diócesis, que se han ofrecido á ello.

A las 11 Meditacion.—Algunos motetes cantados al organo visita al Smo. Sacramento y reserva á las 12.

El último día, domingo 13, se practicarán los mismos ejercicios de los anteriores, reservando S. D. M. á las 11; y por la tarde de 4 á 5 tendrán lugar unas solemnes completas. La Procesion final, Bendicion y Reserva.

Santo de mañana.

S Estanislao obispo y martir.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 5.—5'00 t.

Se anuncia la publicacion de un manifiesto de los conservadores.

En las elecciones municipales verificadas en Madrid han resultado elegidos veinte ministeriales, cuatro demócratas, un conservador y un independiente.

Interior, 22'85.

Exterior, 24'50.

Bonos, 100'60.

Imp de M. Parpal, Bastion 39.

Casino El Isleño.

COMISION RECREATIVA.

Se participa á los Sres. sócios del mismo, que hallándose cubierta la suscripción para la funcion que debe tener lugar el domingo 8 del que cursa queda abierta en esta Secretaria otra para la funcion que se efectuará el sábado 7, en la que, á peticion de varios sócios se pondrá en escena la tan aplaudida zarzuela en dos actos «El Guarda Bosque» y la «Turnada del Tito.»

Considerándose esta funcion como extraordinaria no se han incluido en ella á los Sres abonados de los domingos; lo que se les participa por si gustan efectuarlo.—El Presidente de la Comision, J. Fábregas.

Alcaldia de Villa-Carlos.

El dia ocho del actual á las diez de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la Subasta para el arriendo del suministro del petróleo y aceite de oliva necesario para el alumbrado público de esta Villa, durante el próximo año económico de 1881 á 1882, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento para los que gusten tomar parte en la referida Subasta.—Villa-Carlos 1.º de Mayo de 1881.—Pedro Carretero.

Subasta.

El dia 13 del actual á las once de la mañana se venderán en pública subasta en la Plaza de la Constitucion, siendo la postura competente, las siguientes fincas.

- 1.º Una casa en la calle de San Carlos de esta Ciudad números 11 y 13.
 - 2.º Un almacén en el Andén de Poniente de este Puerto núm. 83.
 - 3.º Una casa en la calle de Pescadores núm. 18 y tres cuevas contiguas en la misma calle núm. 37.
- Las condiciones para la subasta están de manifiesto en la Notaría de D. Francisco Andreu.

ASMA

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los **Cigarrillos indios** para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de *Asma*, la *Tos nerviosa*, la *Ronquera*, la *Extincion de la voz*, las *Neuralgias de la faz*, el *Insomnio*, y combatir la *lisis laringea*.

Cada cigarillo lleva la firma GRIMAULT y Cia.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Nodriz.

Una leche de ocho meses, desearia colocacion. Vive calle del Montañez núm. 3.

CÁPSULAS MATHÉY-CAYLUS

Preparadas por el Doctor CLIN. — PREMIO MONTYON.

Las **Cápsulas Mathéy-Caylus**, con tenue envoltura de glicina, no fatigan el estómago y están recomendadas por los Profesores de la Facultad de Medicina, y los Médicos de los Hospitales de París, para curar rápidamente las *Pérvitas antiguas* ó *rectificadas*, la *Gonorrea*, la *Menorragia*, la *Cistitis del Cuervo*, el *Catarro* y las *Entendidas de la Vejiga* y de los *Órganos génito-urinarios*.

DEBEN TOMARSE DE 9 A 12 CÁPSULAS AL DIA.

Acompaña á cada frasco una instrucción detallada.

Las **Verdaderas Cápsulas Mathéy-Caylus** se encuentran en las principales Droguerías y Farmacias, pero debe desconfiarse de las falsificaciones y exigirse en cada frasco la **Marca de Fabrica** (depositada) con la firma **CLIN y C.** y la **Medalla del PREMIO MONTYON.**

En venta.

Lo está la casa números 138 y 140 de la calle de la Infanta. Informará el Notario Don Francisco Andreu.

Se desea una oficiala maquinista para ocuparla en trabajos de zapatería. Calle del Castillo 36.

TINTA NEGRA
DE ESCRIBIR

REVOLUCION COMERCIAL

ALERTA HABITANTES MENORQUINES.

Acaba de llegar á esta un representante de la nueva fábrica española de Metal blanco el cual viene autorizado para liquidar una pequeña partida de géneros procedentes del gran Bazar que la misma casa tiene establecido en la calle de Fernando números 15 y 17 Barcelona.

FONDA CENTRAL, ARRVALETA NÚM. 9.

SERVICIO DE MESA DE METAL BLANCO.

- Cubiertos; los de 14 reales en 6 idem.
- Idem; los de 10 reales en 4 id.
- Cucharras de café; las de 4 reales en 2 id.
- Idem; las de 3 reales en 1 id.
- Cazos para caldo; los de 21 reales en 8 id.
- Cucharones para legumbres; los de 18 reales en 6 id.
- Cuchillos mango nikelado eternos; los de 10 reales en 4 id.
- Idem mango grabado; los de 10 reales en 4 id.
- Idem mango acero; una pieza, los de 8 reales en 4 id.
- Idem postres nikelados y labrados; los de 7 reales en 3 id.
- Juegos trinchantes; los de 24 reales en 12 id.
- Idem idem nikel; los de 40 reales en 24 id. y otros géneros todo de Metal blanco.

AVISO IMPORTANTE.

Sabedor el Sr. Braulio Fernandez que algunos especuladores han tenido la osadía de vender en esta plaza objetos blanquados al mercurio por metal blanco, abusando de la confianza y credulidad de tan inteligente y apreciable vecindario, y para no ser confundido con dicha gente AUTORIZA al comprador a efectuar sobre cualquier pieza titulada METAL BLANCO, la operacion que juzgue conveniente, como la de Limar, Raspar ó Cortar antes ó despues de comprar, para enterarse si el metal es igual por dentro y por fuera, y en caso contrario devolver religiosamente el dinero al descontento.

NOTA.—Este metal no es plateado, es bruñido, por lo tanto el color es permanente. OTRA.—Todo comprador tiene el derecho de devolver el género sino le gusta y yo el deber de entregar el dinero.—El Representante, B. Fernandez.

2,000.000 de Reales

A GANAR.

Tan enorme cantidad es en el caso mas feliz el premio mayor del próximo Sorteo de Dinero aprobado por el **gobierno en Hamburgo** (Alemania.)

El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo **garantiza con toda la hacienda pública** del puntual desembolso de los premios. Perteneciendo Hamburgo á las ciudades mas ricas de Alemania no cabe duda la solidez de la empresa. Ademas del enorme premio mayor de **2.000,00 de reales** que en el caso mas afortunado se puede ganar en este sorteo de dinero el mismo contiene especialmente los premios siguientes:

	Reales.	Reales.		Reales.	Reales.
1 premio mayor de	1,250,000	—	1,250,000	24 premios »	50,000 — 1,200,000
1 premio de	750,000	—	750,000	5 » »	20,000 — 100,000
1 » »	500,000	—	500,000	3 » »	30,000 — 90,000
1 » »	375,000	—	375,000	54 » »	25,000 — 1,350,000
1 » »	250,000	—	250,000	5 » »	20,000 — 100,000
2 premios »	200,000	—	400,000	105 » »	15,000 — 1,575,000
3 » »	150,000	—	450,000	263 » »	10,000 — 2,630,000
4 » »	125,000	—	500,000	12 » »	7,500 — 90,000
2 » »	100,000	—	200,000	2 » »	6,000 — 12,000
12 » »	75,000	—	900,000	631 » »	5,000 — 3,155,000
1 premio »	60,000	—	60,000		etc. etc.

En junto 51,700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan solo 100.000 billetes la probabilidad de ganar es grandísima pues deben ganar **mas que la mitad** de todos los billetes.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones

90 Reales por un billete ORIGINAL entero.

45 Reales por medio billete ORIGINAL.

22 1/2 Reales por la 4.ª parte de un billete ORIGINAL.

Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales y vestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la direccion general del Sorteo. Son, pues, billetes originales tambien los medios y cuartas partes.

Al dar la orden sirvanse remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encargados en letras sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales de España, libranzas del Giro Mútuo, billetes de banco españoles ó sellos de correo de ese país.

Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada. Inmediatamente despues de cada extraccion mandamos á cada tenedor de billete la lista oficial de la misma. El importe ganado está desde luego á disposicion. Nuestras relaciones en todas las plazas principales de España nos permiten desembolsar los premios ganados en el paradero de los premiados. Tambien se publican despues de cada extraccion los premios en todos los periódicos principales. Rogamos dirigirnos con toda confianza y directamente los encargos á la brevedad posible pero de todos modos antes del principio del sorteo y en ningun caso en fecha posterior al

25 de Mayo próximo.

La casa expendedora principal del Sorteo

Isenthal y Ca.

HAMBURGO
(ALEMANIA)

Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes.

Las cartas llegan á las 80 horas de España á Hamburgo.

Hace **casi 100 años** que existe nuestra casa la cual es conocida en todas partes en España. Damos gracias al **público español** por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma tambien en lo sucesivo sirviendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.